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س / بصفتكــم قائــد المقاومــة في 
التي  المعوقات  الصبيحة ماهــي  جبهات 

تواجهكم في هذه الجبهات ؟
ج / المعوقــات التــي تواجهنــا في 
الجبهات امتداداً من كرش الى باب المندب 
عديدة منها عدم الاهتمام بأفراد المقاومة 
أســوة بالآخرين، فمثلًا في جبهة القتال 
التغذية وشــحة  يوجد نقص في  كرش 
الصرفيــات اليومية وعدم صرف مرتبات 
لأفراد المقاومة منذ بداية الحرب ولحد الآن 
، باستثناء صرف بوقت سابق  راتب لفترة 
شهرين فقط للأفراد في خط الالتماس ، 
فلا يوجد أي اهتمام للمقاومة لا من قبل 
الدولة ولا من الأخوة في التحالف مع عدم 
دمج  أفراد المقاومة بالجيش أو الأمن لحد 

اليوم .
س / من وجهة نظركم لماذا يحدث ذلك 
بينما تقفــون في الصفوف الأمامية مع 

العدو ؟
ج / يحــدث ذلك نتيجة الإعلام المعادي 
والحملة الظالمة على أبناء الصبيحة ، من 
خلال كيل الاتهامات الباطلة ، وأيضاً في 
ظل تهميش إعلامي داخلي مع ســيطرة 
بعض المتنفذيــن على مصدر القرار أوجد 
شبة انعدام الثقة بقيادات المقاومة لأبناء 
الصبيحــة ، كان ذلك من قبــل الدولة أو 

التحالف ، على سبيل المثال :
العميد أحمد عبدالله تركي كان مرشحاً 
باســتلام قيادة اللــواء الثالــث ، وفي 
اللحظات الحاســمة عند اســتلام اللواء 
الاســتلام  عملية  بإعاقة  أطراف  تدخلت 

بذرائع  غير صحيحة .
إقصاء كلي  بأن هناك  لهذا نقدر نقول 
لأبناء الصبيحة مــن أي مناصب قيادية 
، كانت عســكرية أو أمنيــة أو مدنية ، 
الصبيحة  من  كبيرة  كوادر  وجود  بالرغم 
ولها مواقف مشرفــة في المقاومة ولكن 
سياســة الاقصاء والتهميش يمارســها 
الاخرين ضدنا بشــكل متعمــد ولا نعلم 

أسباب ذلك !!.
س / هل لنا بمعرفة الأسباب الحقيقة 

لانسحابكم من جبهة كرش ؟
تلبية مطالب  الأســباب هي عدم  ج/ 
أفــراد المقاومة بصرف مرتبات شــهرية 
الحرب  انــدلاع  منــذ  بالآخرين  أســوة 
ولحد الآن والأفراد مــن دون أي حقوق ، 
بالإضافة الى رفض دمج الأفراد بموجب 
قرار رئيــس الجمهورية  بالجيش ، بينما 
تم تجنيد أفراد آخرين من خارج المقاومة 
، وهناك حرمان الأفــراد من حق التغذية 
لدرجة حرمانهم من وجبة الأرز بالإضافة 
عدم وجــود اهتمام بجرحــى المقاومة 
ذلك علاج  ينتج عن  بالمستشــفيات مما 
الجريح على حســابة الخاص بينما من 
تتحصل  الشــهداء لا  فإن أسر  يستشهد 
على الاهتــمام والرعاية من قبل الدولة ، 
وقبل ثلاثة أشهر تم انسحابنا الى محور 
العند لغرض تنفيذ مطالب الأفراد السالف 
الذكر وتحصلنــا على وعود آنذاك ولكنها 

لم تنفد على الواقع .
يتم صرف  الجيــش  أفــراد  أن  تصور 
لهم مرتباتهم أمام أعــن أفراد المقاومة 
المحرومــن مــن الراتب ، مــع أن أفراد 
بجبهات  الأمامية  بالصفــوف  المقاومة 
القتال ومع الأســف بعض أفراد الجيش 
يســتلم راتبه ويهرب من الجبهة ، وهذا 
المقاومة  أفــراد  أثّــر معنوياً على  الأمر 
المرابطــن بجبهات القتــال من دون أي 

حقوق بما في ذلك حق الراتب .
س / حالياً من يقــوم بالواجب حال 

انسحابكم من جبهة كرش  ؟

ج / يتواجد حاليــاً أفراد تابعن لقائد 
المحور العميد فضل حســن  ، إضافة الى 
المقاومة من أبناء المنطقة ، وســمعنا أنه 
ظهــرت مؤشرات خطيرة عــلى الجبهة 
حيث يوحى بــأن أفراد المقاومة في طور 
مضايقات  عليهــم  لوجود  الانســحاب 
عديدة  ومن أبرزها نفــس مطالب أفراد 

المقاومة التابعن لنا .
س / هناك إشاعة حول تقدم مليشيات 
الحوثي باتجاه كرش فما صحة هذا الأمر 

؟

ج / هــذا الكلام غير صحيح فلا يوجد 
لتلك المليشــيات الحوثية أي تقدم ، ولكن 
إخباريــة عن حشــود كبيرة في  هناك 

الشريجة وما يشــاع هو لغرض زعزعة 
أفراد المقاومــة بالمنطقة  وخصوصاً في 
جبهــة الميمنة، وعــلى الجيش الاهتمام 
بشكل أكبر بالمواقع الاستراتيجية بجبهة 
كرش ، وفي حال - لا سمح الله - حدوث 
أي تقدم لتلك المليشــيات فإننا ســنكون 
في مقدمــة الأوائل بصــد أي هجوم أو 
تقدم لتلك المليشــيات ، فهذا واجبنا تجاه 
وطننا بالرغم من الحرمان من العديد من 

الحقوق !.
س /  كم عدد شــهداء قبائل الصبيحة 

منذ اندلاع الحرب ولحد اليوم ؟
ج / قبائل الصبيحــة لحد اليوم وهي 
تقدم الشــهيد تلو الشــهيد في جبهات 
القتال مــع تهميش اعلامي وبحســب 
احصائية أولية فإنه تقريبا يوجد حوالي 

550 شهيداً من أبناء الصبيحة في جبهات 
القتال الأربع ) كرش / حيفان / الوازعية 
/ باب المندب ( ولايزال بشكل يومي قبائل 
الصبيحة تقدم الشهداء والجرحى في صد 
أي هجوم أو تقدم لتلك المليشيات الحوثية 

.
س / بشــير الصبيحي أحد مؤسسي 
المقاومــة في عدن ، أين هــو اليوم مما 

يحدث داخل الجنوب ؟
الصبيحي يعتبر  القائــد بشــير  ج / 
القتــال في فترة  قائدا لمعظــم جبهات 
أهم  ، وأحد  لها  والداعم الأساسي  الحرب 
مؤســسي المقاومة في عــدن  وله دور 
ايجابي ومــشرف في تحرير عدن و لحج 
،  وســاعد على عودة تطبيع الحياة  بعد 
الانتصار وتطهير الجنــوب ، وهو حالياً 
والتهميش  للإقصاء  نتيجة  الوطن  خارج 
من قبل قيادة الدولة ، فلم يحضَ لحد الآن 
بأي منصب قيادي وهذا دليل للإقصاءات 
التي تحدث لأبناء الصبيحة والتي لا نعرف 

من يقف خلفها ؟.
س / مــاذا يقول حمدي شــكري عن 

وزير الدفاع محمود الصبيحي ؟
ج / محمود الصبيحي رجل وبطل ولنا 
الفخر جميعــاً بقبائل الصبيحة أن يكون 
محمود وزيــراً للدفاع ومهما تحدثنا عن 
محمــود فإننا لا نقدر الوفــاء بحق هذا 
البطل ، وللأسف محمود قــد وقــع في 
إلا مناشدة رئيس  الأسر ولا يسعنا حالياً 
الشيخ  ولد  الأممي  والمبعوث  الجمهورية 
ومن خلال لقــاء الكويت بسرعة الافراج 
عن وزير الدفــاع محمود الصبيحي ومن 

معه وبأسرع وقت ممكن .
س / ما هــو ردكم عــلى الاتهامات 
التي تطــال الصبيحة بأنهم خلف تهريب 
عناصر شمالية الى داخل أرض الجنوب ؟

ج /  يبتسم ... نحن قائمون على وضع 
نقاط أمنية على خط طور الباحة ، ونقوم 
من خــلال تلك النقاط بمنــع دخول أي  
عناصر شمالية قادمة من اتجاه الشمال 
الى الجنوب ، إلا أنه للأسف الشديد هناك 
تصــدر تصاريح دخول لأفــراد من أبناء 
الشمال وبشــكل كبير ، ويوجد بحوزتنا 
أكثر مــن ) 1000 ( تصريح دخول صادر 
من 22 مايو وشرطة دار ســعد والبريقة 
إضافة الى الوساطات من بعض القيادات  
داخل عدن بالسماح بدخول تلك العناصر 
، ولدينا ما يؤكد صحة كلامنا ، ومع ذلك 
أبناء  الظالمة على  الحملة  نســتغرب من 
الصبيحــة بأنهم  هم من يقوموا بإدخال 

أولئك الأفراد !! .
س / هل النقاط الأمنية المنتشرة على 
طول خط طور الباحــة خاضعة لقيادة 

موحدة ؟
ج /  توجــد نقــاط رســمية تابــع 
للمقاومة وتحت قيادة موحدة ومع ذلك 
يتم اســتحداث نقاط  ، وكنــا نعمل ليلًا 
ونهــاراً على ازالتها ، وبعــد تعين مدير 
عام لمديرية طور الباحة مع مدير شرطة 
للمديريــة ، وحتى لا يحدث ازدواجية في 
القرار فقــد أوكلنا مهمــة إزالة النقاط 
المستحدثة لمدير المديرية مع مدير الأمن إلا 
أن الملاحظ  هناك تقصير في هذا الشــأن 
من خلال عــدم متابعة وازالة تلك النقاط 

كما نسمع من شكاوى الآخرين .
س /  ما هو تقيمكم للأمن في مديرية 

طور الباحة ؟
ج / قبــل صــدور قــرارات المحافظ 
بتعين مدير عام للمديرية كانت المقاومة 
تقوم بالواجــب الأمني وبعد صدور قرار 
شرطة  ومدير  للمديرية  عام  مدير  تعين 
بالمديرية  نســمع حالياً كلام الناس بأنه 
الأمنية قبل ذلك تشــكل  الحالــة  كانت 
وضعاً أفضل مما هو عليه الآن ولا نزكي 

أنفسنا ونترك تقييم الوضع الأمني كاملًا 
بالمديريــة الى محافظ المحافظة بصفته 

رئيساً للجنة الأمنية بالمحافظة .
س / هل فعــلًا توجد لكم نقاط أمنية 
عاصمة  من  الشــمالية  الغربية  بالقرى 

لحج الحوطة ؟
ج /  نعم توجــد نقاط تابع لعناصرنا 
وتم إنشــاء تلك النقاط بعد التنسيق مع 
محافــظ لحج الدكتور نــاصر الخبجي 
الحالمي  عادل  العميد  لحج  شرطة  ومدير 
وهــي تعتبر من ضمن الخطــة الأمنية 
، وقد تم اســتدعائنا كقيــادة للمقاومة 
أنا ومحمد ســلمان وفهمي مانع وعواد 
الشــلن من قبل مدير عــام شرطة لحج 
العميد عــادل الحالمي  وأوكلت الينا مهام 
، ومنها  أوكلــت الي مهمة تأمن الجهة 
الغربية من الخط العام ، وبعد التنســيق 
مع نظمي العميشي وعبدالمعن وهارون  
تم بعون من الله تعالى وضع تلك النقاط 
وبحســب التعليــمات الصــادرة إلينا ، 
ونرحب بأي فرد من المقاومة في المنطقة 
أمن واستقرار  بالمشاركة معنا في تأمن 

المحافظة .
س / كيــف علاقــة مجلــس قيادة 

المقاومة بالمحافظة  بقيادة المحافظة ؟
ج / علاقتنا بالمجلس مع بقية الأعضاء 
مع قيــادة المحافظة ممثلة بالمحافظ د/ 
نــاصر الخبجي علاقة طيبــة وممتازة 
ويســودها التعاون المشــترك في خدمة 
المحافظة ولا يقتصر ذلك على شــخص 
القيادات  لدينا تواصل مع  المحافظ وإنما 
، ذلك ندعوا  الأمنيــة بالمحافظة ومــع 
بالمحافظة  المقاومــة  بمجلــس  الأخوة 
بترتيب الصفوف وتحديث نشاط المجلس 
تقدم  قدمت ولاتزال  لحج  كون محافظة 
قوافــلًا مــن الشــهداء والجرحى ومن 
مختلــف المديريات وهــذا الأمر يتطلب 
الشــهداء والجرحى  متابعــة حقــوق 

بالإضافــة الى تفعيل نشــاط المجلس ، 
يعتــبر عامل مســاعد في تحقيق الأمن 
والاســتقرار داخل المحافظة ومن خلال 
المحافظة  قيــادات  مع  والتواصل  العمل 
نســتطيع ترتيب أوضاع المقاومة بشكل 
عام بإذن الله تعالى ، ونشــكر المحافظ 
على تواصله المســتمر مع أفــراد قيادة 
والتنمية  والأمان  الأمن  لتحقيق  المقاومة 

الشاملة لهذه المحافظة الباسلة  .
س / ماذا يريد القائد حمدي شــكري 

الحديث عنه بنهاية هذا اللقاء ؟
ج / نناشد رئيس الجمهورية والوزراء 
الصبيحة عامة  أبنــاء  النظر الى  بإعادة 
القتال خاصــة مع عدم  وفي جبهــات 
أســوةً  الحقوق  من  وتمكينهم  الاقصاء 
بالآخرين من خلال دمــج أفراد المقاومة 
في الجيــش و الأمن واعطــاء القيادات 
المتمكنة من أبنــاء الصبيحة في القيادة 
والإدارة الحــق في الحصــول على مهام 

قيادية بالدولة .
بالتحالف  الأخوة  مع  نناشــدهم  كما 
الكبير  بالاهتمام  الرابعة  المنطقة  وقيادة 
بجبهــات القتــال في كــرش و حيفان 
والوازعية  وباب المندب بشكل خاص جداً 
باعتبار تلــك الجبهات  مهمة جداً كبوابة 
رئيســية لمحافظة عدن و لحج والجنوب 
عامة حيث وأن العدوان لا يزال يعدّ العدة 
محاولًا اختراق تلــك الجبهات ، و الخطر 
لا يزال قائماً فيهــا وأي إهمال أو إقصاء 
قد يكون هــو الخطر الــذي من خلاله 
تحدث الكارثة ، والتــي لا يحب وقوعها 
الجميــع فلابدّ من تعزيــز تلك الجبهات 
واعطاء أفــراد المقاومة حقوقهم كعامل 
معنوي قوي يســاعدهم في الثبات أمام 
أي محاولات هجوميــة من قبل العدوان 

الحوثي وأنصار صالح . 
ونشكر صحيفة الأمناء على هذا اللقاء 

وإلى لقاء آخر بإذن الله .

حوار

حاوره / عبدالقوي العزيبي

 أجــرت صحيفة "الأمنــاء" مقابلة خاصة، مع قائــد المقاومة بجبهات 

الصبيحة القائد "حمدي حســن شــكري"، مســتوضحة منه ما تروج له 

الإشاعات عن تقدم مليشيات الحوثي باتجاه كرش والوازعية وباب المندب.

وتكرم شكري بالإجابة على عديد من الأسئلة فإلى الحوار:

قائد المقاومة بجبهات الصبيحة  لـ"الأمناء":

هذه حقيقة الان�صحاب من جبهات كر�ش التي تواجه الحوثيين و�صالح

علاقتنا بمحافظ لحج 
ومدير أمنها علاقة ممتازة

لا يوجد أي اهتمام من 
قبل الدولة أو دول التحالف 

بالمقاومة

550 شهيداً من أبناء 
الصبيحة في هذه الجبهات 

الأربع

يوجد بحوزتنا أكثر من ) 1000 ( 
تصريح دخول صادر من 22 مايو 

وشرطة دار سعد والبريقة


